

Page 1 sur 4

### Réunion du 19 décembre 2024 à 19h30.

<u>Présents</u>: M. AZOUAGH Najib, MM. BERTHONNEAU Steevens, BOURGEOIS Serge, COPERTINO Nicolas, DECHAUX Jean-François, DROINEAU Julien, EL AYSSATI Jamaldin, FOURNEAU Thierry, JAUNEAU Bastien, KOUROGHLI Jamel (en visio), LÉONARD Guillaume (en Visio), MASSONNEAU Philippe, MILLET Nicolas, MOREAU Patrick, RIVASSEAU Quentin, SONALLY Claude, SORIGNET Jean-Pierre, VALDEC Christian (en visio).

Invité présent : M. GARDERES Henri.

Excusés: MM. CRÉMADES Éric, ELVIRA RUIZ Miguel (invité).

### Ordre du jour

- Approbation du PV de la plénière n°2 du 29 octobre 2024.
- Point sur les effectifs et les observations.
- Retour sur les activités de la CDA (stage, test physique, échanges d'Arbitres).
- Point sur les promotions accélérées.
- Courrier.
- Tour de table.

Procès-verbal de la CDA plénière du 29 Octobre 2024

Les membres présents n'émettant aucune réserve, le P.V N°2 est approuvé

#### Effectifs et observations

Effectifs arbitres désignables au 19 décembre 2024 répartis comme suit :

- 4 arbitres de la Fédération.
- 20 arbitres régionaux.
- 140 arbitres Départementaux.

Il est à noter que nous avons 17 arbitres (non-renouvellement de licence, blessé, année sabbatique non validé + relance de certains arbitres sans retour).



Page 2 sur 4

Concernant les observations en SD1 toutes poules confondues au 19 décembre 2024, un tiers des contrôles ont été effectués, la SD2 suit son cours et pour le moment le rythme est correct. Concernant les assistants D1, 50 % des contrôles sont déjà faits, un peu de retard sur AA D2.

Pour les autres catégories grâce aux observateurs qui doublent, nous sommes dans des cadences d'observations acceptables.

Afin de faciliter un processus d'observation plus rapide, la CDA recommande que les arbitres de ligue (observateur CDA) signalent leurs indisponibilités auprès de la CRA, ce qui leur permettra d'être libres d'observer sans être dérangés par des appels de la ligue à la dernière minute.

#### Tests Physiques et stage pratique

Une troisième session du test physique a été effectuée à Rochefort le samedi 16 novembre 2024 avec succès pour tous les participants validant ainsi le droit d'officier dans leurs catégories. Le stage pratique qui s'est tenu au même endroit n'a rassemblé que 44 % de nos arbitres départementaux. Les membres de CDA expriment naturellement leur regret face à ce faible pourcentage. Une analyse sera requise pour optimiser l'évolution de nos stages, en tenant compte des aspects tels que le lieu, la date et les différents ateliers proposés. Exceptionnellement un dernier test physique aura lieu le dimanche 26 janvier à St JEAN D'ANGÉLY.

#### Echanges avec les districts limitrophes (Deux sèvres et Charente-Maritime)

Les trois rencontres qui se sont déroulées sur notre territoire se sont très bien passées.

Les dirigeants de nos trois clubs recevant des arbitres vendéens ont fait savoir leur satisfaction pour la qualité de ses trois arbitres.

Nos arbitres, représentant notre CDA, ont fait preuve d'un comportement exemplaire, comme en témoignent également les retours très positifs des observateurs des Deux-Sèvres.

Les prochains échanges auront lieu le 15 et 16 mars 2025. =>les deux-sévriens seront en Charente Maritimes et nos arbitres se rendront en Vendée.

Le retour de cette collaboration avec les districts limitrophes est de donner plus de visibilité de ses échanges (photos, reportage...).

#### Détections / Rapports complémentaires

Quelques arbitres ont fait l'objet d'un rapport complémentaire dans leur catégorie :

Victor PRUNIER a été vu par Thierry FOURNEAU sur une rencontre de SD1 avec les qualités attendues pour évoluer à ce niveau. Victor PRUNIER est affecté en catégorie D1 groupe B et sera vu à trois reprises.

Anaïs DEMENÉ à fait l'objet d'un rapport complémentaire en SD2 et sera vue par Thierry FOURNEAU sur une rencontre de SD1 en début d'année 2025 ou sur un match de Coupe joué par deux clubs de SD1.

Rapport complémentaire d'Abderrachid AZOUAGH concernant la prestation de Boumediene BENZINED sur une rencontre de SD4, celui-ci sera observé une rencontre de SD3.

Pour les JA, Nathan REDON et Théotime MADEUX seront vu en U16 R1 par des observateurs du pôle JA de ligue pour concourir au titre de JA Ligue après avoir été observé par Benoit FONTENIL qui a validé leurs performances.



Page 3 sur 4

#### Informations diverses

Une deuxième formation Futsal aura lieu à Aulnay le 25 janvier 2025 qui sera animé par David PLAINCHAMPS (Arbitre R1 en herbe et futsal) + Patrick MOREAU (réfèrent à la CDA17) Un Google Form sera créé pour solliciter les arbitres pour participer à ce stage.

Au niveau de la prochaine FIA qui aura lieu en février 2025, nous avons déjà 11 inscrits et nous espérons avant la date butoir d'inscription recenser une vingtaine de participants.

#### Courriers

Courrier du 05 décembre 2024, notification de la Commission de discipline « rencontre Cozes / Marennes » 3 Matchs à jouer à jouer à huis clos. Pris note Courrier du 29 novembre 2024.

Notification d'un manquement administratif, absence de rapport.

Courrier du 25 novembre de Jamaldin EL AYSSATI, concernant un rapport complémentaire pour Anaïs DEMENÉ. Pris note

Courrier du 15 novembre 2024 de Lancine KEITA qui demande d'arbitrer en seniors dès que possible à proximité de son domicile en SD4 pour s'aguerrir au niveau Seniors. La CDA donne un avis favorable.

Courrier du 31 octobre 2024, notification de la Commission de discipline qui confirme une amende de 50 € à un arbitre pour manquement administratif. Pris note.

#### Tour de table

Serge BOURGEOIS, représentant de la CDA à la Commission de Discipline, évoque les complications engendrées par l'absence de rapports détaillés de certains arbitres, ce qui complique le traitement de divers dossiers disciplinaires. Bastien JAUNEAU suggère que les rapports d'arbitres soient transmis à la CDA avant d'être soumis à l'analyse de la commission de discipline. Le sujet sera évoqué au prochain bureau.

Nicolas COPERTINO revient sur les dotations qui ont été remis à chaque commission via le compte Facebook du district. Il est déplorable que la Commission Départementale d'Arbitrage ait été négligée, alors que ses membres sont régulièrement présents sur le terrain, confrontés à des conditions climatiques, souvent défavorables. La Présidente précise que cela constitue un budget financier substantiel et que certaines commissions ne bénéficieront effectivement pas d'équipement pour cette saison.

Henri GARDERES précise qu'il a fait accompagner les arbitres stagiaires à 65 reprises depuis le début de saison. Henri déplore le manque de réponse des arbitres régionaux concernant ce processus.

Jean-Pierre SORIGNET présente son rapport récent concernant l'ensemble des problématiques qu'il rencontre chaque week-end. Un ras-le-bol général se fait sentir. Jean-Pierre souligne qu'il est souvent contacté par des dirigeants qui déclarent le report des rencontres, ce qui, en l'absence d'un arrêté municipal, rend sa mission d'autant plus difficile.





Page 4 sur 4

Le manque de rigueur de la part des arbitres ne facilite pas non plus son travail. Il a indiqué qu'il prendra une décision au début du mois de janvier concernant la poursuite de sa mission au sein de la CDA. L'ensemble des membres présents reconnaît la complexité de la situation et invite Jean-Pierre à contacter le secrétaire de la CDA en cas de problème majeur.

La séance est levée à 21h

Prochaine réunion plénière : 11 février 2025

Le président de la CDA

Nicolas MILLET

Le secrétaire

Thierry FOURNEAU

